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诉讼离婚设!冷静期"

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）上海微
创医疗器械（集团）有限公司今天宣
布，该公司自主研发的 !"#$%&'(（火
鹰）冠脉雷帕霉素靶向洗脱支架系
统（以下简称“火鹰支架”）在欧洲大
规模临床试验取得阶段性结果。这
项研究破解了困扰世界心血管介入
领域十多年的重大难题。

《中国心血管病报告 )*+,》显
示，我国心血管病现患人数为 )-.

亿，每 +*秒就有 +人死于心血管
病，且患病群体呈年轻化趋势。从
)**/年至今，中国心血管病负担日
渐加重，已成为国家重大的公共卫
生问题，)*+,年我国冠心病介入例
数为 ,01+/)例。在心脏介入治疗的
发展历史中，球囊扩张解决了心脏
搭桥手术的创伤性问题，但引发了

高达 0*2的再狭窄问题。
在心脏搭桥手术中，金属裸支

架将再狭窄率有效地降至 )02，只
是药物支架完美地解决了再狭窄问
题，却引发了晚期血栓问题（四年晚
期血栓率高达 0-02）。晚期血栓极
其凶险，一旦发生，死亡率高达令人
恐惧的 0*2。不过，“药”既有利又
有害，解决再狭窄和晚期血栓似乎
是一个“鱼和熊掌”难以兼顾的矛
盾，十几年来令全球心血管介入专
家困惑不已。
上海微创是一家在综合性国家

科学中心张江科学城土生土长的海
归创办企业。他们提出的靶向洗脱
的新概念，将药减少到仅仅足够防
止再狭窄的剂量（无冗余），而这个
剂量又不至于诱发晚期血栓（小于
*-02，与裸支架近似）。火鹰支架集
裸支架与药物洗脱支架的优点于一
身，与现有的药物洗脱支架相比，其

药物搭载量是全球最低的，还不到
其他支架的 +31，既可实现同等疗
效，且安全性大幅增加。
随着火鹰支架在欧洲十国一鸣

惊人，目前已在全球 14个国家和地
区上市或完成注册。被誉为“经桡动
脉介入治疗之父”的荷兰著名心血
管介入专家 5$#6"7&76 8"$9:7$";

教授，作为在欧洲首位使用火鹰支

架完成手术的医生，称赞火鹰支架
是非常有前途的最新一代支架。微
创集团创始人、董事长兼首席执行
官常兆华博士说：“火鹰支架的这项
试验，临床方案采纳欧美标准和规
范，全程在欧洲医院进行，全部由欧
洲权威专家实施操作，患者全部来
自欧洲各国，对照组产品也是目前
国际公认的药物支架‘金标准’的欧

美产品。”
英国时间 .月 1日晚，世界顶

级权威医学杂志《柳叶刀》全文刊
登了这项成果，这也是创刊近 )**

年来首次出现中国医疗器械的身
影，标志着中国企业完全独立自
主研发生产的火鹰支架已成为全
球新一代心脏支架行业新标准的
引领者。

解决再狭窄和晚期血栓 为患者每年节省近万元

! ! ! !采用独特的激光单面刻槽涂

药技术和靶向洗脱技术!从而使药

物以点灌方式精准地扩散至血管

病变区!提升药物的利用率"由于支

架壁薄如头发丝且空间极其有限!

火鹰支架实现了在细如头发丝却极

其坚硬的钴铬合金上均匀#挖$出近

!""个凹槽!避免了在无效面%内壁&

上涂药! 从而避免了药物对内皮细

胞的抑制! 使得支架表面能像裸支

架一样尽快被内皮细胞覆盖'

其结果是!在保证了药物有效

性的同时! 大大降低了药物使用

量' 目前!火鹰支架的药剂量为全

球最低!它成功解决了一系列心脏

支架领域的国际难题! 包括血管修

复较慢! 患者服用双抗药物时间长

等'研究表明!火鹰支架的使用者服

用双重抗血小板药物的时间预期可

以从长期治疗缩短至 #个月! 可为

患者每人每年节省近万元! 如果服

用其他新型抗血小板凝聚药物则节

省更多! 可为国家医保每年节省支

出近 !"亿元'

相关链接 解密“火鹰支架”科创上海

! ! ! !本报讯 （记者 裘颖
琼）黄浦江上第一座大
桥———松浦大桥大修工程
正如火如荼地进行中。记者
从设计施工总承包方上海
市政总院获悉，目前松浦大
桥下层的人非通行道正在
铺设桥面板，预计 +*月底
竣工。待下层改造完毕后，
上层的机动车道也将于 ++

月底启动拓宽，改造后由原
来的两车道 +)米拓宽至六
车道 )/-0米。

曾经改写黄浦江无桥
历史的松浦大桥，+.,4年 4

月建成通车，原本是一座公
轨两用桥，上层通机动车，
下层通铁路。直到 )*+)年
金山铁路支线在一旁不远
处建成，下层铁路就废弃不
用了。
此次大修，一方面要为

这座已进入“不惑”之年的
老桥“治毛病”，另一方面要
进行功能提升改善。项目经
理钱程表示，松浦大桥目前
是双向两车道，只能供机动
车通行，非机动车过江需要
下车在两旁的人行道推行。
然而跨江的距离从引桥段
算起，大约有近 )公里，非
机动车司机为了节省时间，
几乎都是和机动车“混行”
着过江，存在安全隐患。
因此，此次大修首要就是将机

动车和非机动车“分离”，大修后上

层为机动车专用道，下层为
行人和非机动车通行道。为
了降低大修对交通的影响，
目前上层交通仍正常通行的
情况下，先对下层改造。“下
层废弃铁路的钢轨和枕木全
部拆除后，目前正在铺设钢
结构的桥面板。”钱程说道，
拆除的钢轨、枕木不会丢弃，
之后等桥体大修完毕后，将
铺设在下层，改造成人车分
离的标示线。这样行人走在
松浦大桥上时，仍能够感受
到这座桥原有的“记忆”。
下层大修竣工后，上层

将于 ++月底启动拓宽。原
有桥面要拆除，装上预制好
的新桥面，这就需要重新计
算下方桁架的受力杆件是
否可以承受，之后将采取加
固措施，还要再加两个“斜
撑”来支持。此外，拆除上层桥
面后，是整座大桥结构最轻
的时候。“这时候还要对整座
桥顶升 )*公分，来改善老桥
的航道净空。”钱程说道。
值得一提的是，松浦大

桥还将安装特殊的“环保武
器”。以往，桥上的液体直
接排入黄浦江，松浦大桥上
则将安装液体收集装置，可
以把桥上的液体收集起来，
输送到岸上的应急处理池，
经过处理后再排入黄浦江。

这样，万一发生化学品倾倒事故，
就不会污染黄浦江的水。
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! ! ! !上周，民法
典各分编草案提
请第十三届全国
人大常委会第五
次会议审议。其中，
婚姻家庭编中新增
“+个月离婚冷静期”
的规定引起热烈讨论。
而在此之前，最高人民
法院已出台了《关于进
一步深化家事审判方式
和工作机制改革的意见
（试行）》，规定“离婚案可以
设置不超过 1 个月的冷静
期”。据法律界人士解释，民
法典或将规定的“+个月冷静
期”，指向的是协议离婚；经过法院
的离婚诉讼，则可以启用“不超过
1个月的冷静期”。由此，坊间又有
争议：既然婚姻已需要“对簿公
堂”，还有必要设冷静期且长达 1

个月吗？

减少!冲动型离婚"

据悉，早在两年前最高院就开
展了家事审判方式和工作机制改
革的试点工作，提出了要在诊断婚
姻状况的基础上，注意区分婚姻危
机和婚姻死亡，积极化解婚姻危
机，正确处理保护婚姻自由与维护
家庭稳定的关系。今后人民法院审
理离婚案件，经双方当事人同意，
可以设置不超过 1个月的冷静期。
据悉，国内已有地方法院开展了试
点。在冷静期限内，双方均应保持
冷静和理智，原则上不得向对方提
出离婚。冷静期对双方具有约束
力，无正当理由不得拒绝。冷静期
内若双方已和好或形成一致意见，
可到法院签署协议书或者申请撤
回起诉。倘若确实属于“死亡婚
姻”，则按照流程进入审判程序。

上海市心理卫生服务行业协
会副会长王裕如教授说，综观离婚
的情况，大致可分为“冲动型”和
“冷战型”两类。现在社会生活节奏

加快，新的社会矛盾、社会考验也
在增多，这就在相当一部分人群中
出现了冲动型离婚现象，尤其是年
轻夫妻更容易动不动就将“离婚”
两字挂在嘴边，偶尔的一件诱发事
件就可能将两人推向离婚诉讼的
大门。要知道，离婚不仅是夫妻双
方的事，还涉及到两个家庭，特别
是涉及到未成年子女的养成问题。
现在如果为他们设立 1 个月的情
感纠纷缓冲期，这是以人为本的好
办法。在这 1个月里，不少当事人
可能经过前思后想就会平复下心
情，进而携手去修补感情的创伤。
不过，对于那些本来就对婚姻很理
性的人来说，设置冷静期的意义会
小很多，因为他们的爱情或许真的
已经走向了“死亡”，离婚诉讼也是
他们深思熟虑的结果。

冷静期不是!冷冻期"

北京大成<上海=律师事务所律
师陈婷婷说，离婚冷静期的设置具
有积极的现实意义。我国离婚率已
经连续 +/年呈攀升态势，其中不
乏“一言不合就起诉”的冲动型离
婚。在以往的离婚诉讼中，法院虽
然也会审查夫妻感情是否破裂并
在此基础上做出是否准予离婚的
判决，但是，夫妻双方通过开庭“当

面对峙”
反而可能
会放大冲
突与矛盾，
进而影响当
事人的理性
判断与决策。
如果给离婚
设置一个冷静
期，就可以尽
量避免司法的
对抗性在一开
始就对已经产生
裂痕的婚姻关系
造成“二次伤害”。
另一方面，现代婚
姻制度有其复杂
性，可能涉及情感、
心理、经济、生育子

女等各种动机，部分婚姻问题也有
寻求专业建议与帮助的潜在需求。
因此，在冷静期里通过法院引入的
第三方咨询和调解，可以为当事人
提供相应的专业帮助。

对于诉讼离婚的冷静期设置，
也有一种意见认为这是在变相干
涉“离婚自由”。让感情已经出现问
题的夫妻冷静，可能会影响来之不
易的“离婚自由”，甚至可能成为法
官故意拖延办案的借口。也有人认
为，法院设置冷静期是做了“居委
会大妈”的工作，没有必要。对此，
陈婷婷律师提出，的确有必要防止
冷静期的异化对婚姻自由及诉讼
权利造成的不当干预。首先，诉讼
离婚冷静期的规定不能违反《婚姻
法》的婚姻自由以及《民事诉讼法》
中当事人对自己婚姻的处分权。所
以，在离婚诉讼中启动冷静期要征
得当事人双方的一致同意，包括一
方是否有权提前终止冷静期也需
要进一步明确。其次，冷静期不是
“冷冻期”。根据最高院的规定，在
冷静期里法院可以根据案件情况
开展调解、家事调查、心理疏导等
工作。如果单纯“冷冻”案件而不开
展相应的工作，那么可以说设置冷
静期的主要功能就很难发挥了。
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